

# Millonarios daños y temor en comuna de Ránquil por ataques al Cesfam de Ñipas

**PREOCUPACIÓN.** Alcalde Torres afirmó que funcionarios y comunidad han sufrido afectación emocional.

Felipe Placencia  
 cronica@croniacachillan.cl

Hace varios días que el Cesfam de Ñipas, de la comuna de Ránquil, ha sufrido ataques por parte de al menos dos personas, generando un daño avaluado en \$3 millones de pesos, de acuerdo a lo informado por el alcalde Nicolás Torres.

La primera autoridad comunal aclaró a este medio que ninguno de los 80 funcionarios y los cientos de personas que ahí se atienden diariamente y durante la noche han sufrido daño físico, pero sí afectación emocional.

Torres reveló que "los atacantes serían personas con sus facultades mentales perturbadas" y que los ataques persistieron durante días, incluso, hasta la mañana de ayer hubo otro, lo que obligó que Carabineros interviniera.

"Han ido a romper vidrios en las noches, a romper equipos. Anoche (miércoles) sufrimos el daño de una computadora, hoy (jueves) en la mañana también. Tomamos medidas con Carabineros, con los resguardos", detalló el alcalde Nicolás Torres, quien agregó que no sólo estaban causando da-



CESFAM DE ÑIPAS SUFRIÓ ATAQUES EN LOS ÚLTIMOS DÍAS, LOS QUE PROVOCARON DAÑOS POR 3 MILLONES DE PESOS.

ños en el Cesfam de Ñipas, sino que también en negocios, en la vía pública y que igualmente han increpado a personas.

La autoridad comunal de Ránquil precisó que esto comenzó la semana pasada y que uno de ellos sería de otra comuna. "Nunca habíamos tenido un problema así, sólo se ha increpado esporádicamente, pero nunca al nivel de romper

cosas", lamentó.

Desde el municipio explicaron que tras el último ataque ocurrido ayer, personal de salud llevó a una persona a internación al Hospital Clínico Herminia Martín de Chillán.

"Se espera que la Seremi de Salud Ñuble confirme la medida para que sea prolongada y el individuo sea sometido a tratamiento", puntualizaron

desde la entidad edilicia.

## REACCIONES

"Como Seremi de Salud, condenamos los hechos de violencia física y verbal de los que fueron víctimas los funcionarios del Centro de Salud Familiar, Cesfam de Ñipas, en la comuna de Ránquil. Lamentamos profundamente esta situación que afecta al personal de

estos establecimientos, quienes dedican su labor a cuidar de la salud de nuestra comunidad", dijo el seremi de Salud (s), Gustavo Rojas.

La autoridad regional recalzó que "estos actos de violencia no solo impactan directamente en la salud emocional de los afectados, sino que también perjudican a toda la comunidad, interrumpiendo la

atención de urgencias y afectando la disponibilidad de servicios esenciales. Esta situación es inaceptable y no puede ser tolerada".

Por su parte, desde el Servicio de Salud Ñuble (SSÑ), dirigido por Elizabeth Abarca, indicaron que actualmente hay protocolos y un plan de trabajo orientado a atender y contener a los funcionarios.

"Se realiza un trabajo mancomunado con los establecimientos de salud y en el caso Ránquil no es la excepción. Los equipos de salud de la comuna cuentan con un Plan de Trabajo Saludablemente, en el cual se están abordando diversos riesgos psicosociales laborales, entre ellos la violencia y el acoso laboral, cuya ejecución se ha desarrollado conforme a lo programado".

Asimismo, destacaron desde el SSÑ que "nuestros equipos hicieron una evaluación en la aplicación del Protocolo Vals (Protocolo de Prevención de la Violencia en el Trabajo, Acoso Laboral y Acoso Sexual) de la Dirección de Salud Municipal, evaluando las falencias y trabajando en un plan de mejora con modificaciones que deberán ser incorporadas antes de noviembre del presente año".